
香 港 文 匯

報 訊 (記 者

黃子慢) 金融
發展局主席
史美倫昨出
席立法會財
經事務委員
會時指，建
議以擔保有
限公司模式
成立金融發
展局，是參

考各地成功機構的例子，但不會於短時間內成立，
亦重申不會成為港版「淡馬錫」。另外，有議員動議
金發局於未成為法定機構前，改名為金融發展諮詢
委員會運作，但最後遭到否決。
立法會財經事務委員會昨就金發局的成立進行討

論，會上有議員關注金發局純屬諮詢機構，毋須以
有限公司形式成立，以消除公眾擔憂。史美倫在會
上重申公司並未成立，亦沒有時間表。她認為，以
有限公司形式成立可強化金發局的獨立形象，同時
亦能提升靈活性、透明度及提供良好的管治。日後
會由財經事務及庫務局按既定手續成立金發局，不
存在利用有限公司形式進行黑箱作業。公司會將成
員及董事資料交予公司註冊處，並將年度申報表交
予立法會，讓公眾查閱，資金亦會依既定程序處
理。金發局開第一次會後，所有成員認為不應將精
力放於是否成立公司，問題暫時擱置，暫時不會實
行。

不會成為港版「淡馬錫」

她續指，現金發局只以諮詢組織運作，期望可集
中精神工作，並盡快提供工作簡報，又表示金發局
並無更改名稱的需要。而金發局亦無意成立與新加
坡淡馬錫相似的主權基金，只會專注於提升、加
強及鞏固本港的金融服務業地位。
史氏亦表示，金發局會吸納整個金融行業的意

見，並非單一行業，金發局旗下的五個小組有不
同代表協力發揮作用，幫助本港金融整體發展。
不過，金發局會研究如何幫助中小企打入內地市

場，及會關注前海的發展機會。
另外，有議員質疑，金發局成員主要來自大型銀

行，缺少中、小型銀行及業界的代表。她指金發局
成員廣泛，均具有各自的成就、聲譽，對本港及國
際視野，因而獲得委任，澄清金發局是用人唯才，
而非用人唯親。以及她否認有議員質疑局中並無監
管代表，是否不獲監管機構支持。她強調原因為金
發局是一個讓業界發表意見的平台，並在諮詢成立
金發局的過程中，有徵詢監管機構的意見，且已獲
得支持和認同，未來工作會維持與監管機構的聯
繫。

減少與其他機構工作重疊

財經事務及庫務局副局長梁鳳儀亦表示，金發局
會與本港其他金融推廣機構，如貿發局、金管局、
財經事務及庫務局協調，減少工作重疊。她又補
充，有關金發局營運的初步預算，將於4月今個財政
年度完結之後，於下個財政年度向立法會交代。
委員會於會上通過無約束力動議，要求將金發局

改為政府的諮詢架構。不過，議員動議政府必須以
法定機構模式營運金發局，以及未成為法定機構
前，改名為金融發展諮詢委員會運作，此兩項議案
都遭到否決。
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立會籲減徵費 證監拒接納

證監會儲備累計達到68億元，是未來開支的5倍
以上，遠超法定的兩倍標準水平，市場人士都

要求證監會下調交易徵費。唐家成指出，明白議員
對要求下調徵費的觀點，雖然證監會儲備存在下調
徵費的空間，但有關規定並非需要強制執行。他續
指，該會繼續保持謹慎態度，並希望以更長時間檢
討，期望日後可提交一個可持續的建議。

今年赤字4億 不建議調低徵費

唐家成透露，證監會近年開支大幅增加，預計今
年的預算會出現逾4億元赤字，故必須要保持審慎理
財原則。證監會過去曾考慮購置物業作辦公室用
途，但最終並無落實。證監會今年將遷往長江中
心，相信最少在未來兩至三年都不會有自置物業可
能。

證監會行政總裁歐達禮表示，證監會新財政年度
預算，在僱員開支方面增加5.5%，並且就挽留表現
優秀員工撥備1400萬元，主要由於證監會一直面對
招聘人手困難問題。證監會近年也因成立投資者教
育局而需招聘大量員工，下個財政年度預算開支升
16%至15億元，當中人事費用升近20%至1.58億元，
主要是新增47個職位及加薪。

立會：有盈餘應減投資者負擔

立法會金融服務界議員張華峰表示，雖然目前證
監會的徵費率是屬低水平，但證監會坐擁70億元盈

餘下仍收費，變相是增加了小投資者的負擔。對於
證監會預計大市成交在未來12個月會持續下跌，他
指，目前大市成交已較去年回升，財經事務及庫務
局局長陳家強也曾公開表示，有信心今年的股市交
投比去年理想，故不知證監會基於甚麼數據作出如
此判斷。
此外，證監會近年大幅增加人手，加幅近兩成，

讓人覺得該會有意將開支增大，以避免徵費率被下
調。張華峰指出，證監會作為監管機構，更應重視
其社會負任及投資者訴求，但由於證監會屬政府以
外的公營機構，立法會無權約束。

電訊商反對交出1/3 3G頻譜

金發局短期不會成立公司

香港文匯報訊（記者 陳遠威）本港4家電訊營辦商的
3G流動網絡頻譜牌照將於2016年屆滿，數碼通（0315）
昨代表香港移動通訊（CSL）、香港電訊（6823）及和
記電訊（0215）向各委員會委員致函，反對政府收回三
分一3G頻譜，指此舉將「嚴重損害客戶本身及業界未
來」。據悉，沒有3G頻譜牌照的中移動（0941）正積極
促使政府收回牌照重新拍賣，以發展自身3G流動網
絡。

傳中移動促重新拍賣

政府與通訊事務管理局將於10月作出有關決定，4家
電訊商的聯合信件中採用強硬措辭，指有關決定將對本
港消費者日常生活及電訊業未來帶來深遠影響，而當局
可能已有決定，認為最可取的方案是迫使現時各流動網
絡營辦商交出三分一3G頻譜，若情況發生，必將為香
港消費者帶來嚴重及直接的負面影響。包括不能打出或
接聽流動電話、通話途中斷線、上下載和搜尋網絡時數
據速度減慢，亦令包括商場及港鐵在內的室內網絡覆蓋
顯著減少。
信件亦指，若情況發生，流動網絡營辦商更有可能不

再繼續為本港客戶投資及開發創新服務，間接為消費者
帶來嚴重影響。營辦商面對牌照期滿後失去三分一3G
頻譜的不明朗因素下，或將減少投資發展3G網絡的動
力。若有關當局根據中移動對取得3G頻譜的意願，將
三分一3G頻譜作公開競投，情況應會更加嚴重。強調
有關方案會損害消費者利益，認同各營辦商所支持的方
案，即繳付合理費用為頻譜牌照續期，將最能確保達致
延續客戶服務。

提數碼紅利釋出頻譜

信中亦反駁所指將3G頻譜收回重拍的益處，包括可
能令頻譜更有效使用，以及市場競爭可能增加，表示所
稱益處充其量只屬推測，毫無實質證據。建議通過頻譜
交易或數碼紅利（終止模擬廣播騰出頻譜），更能在
2016年前迎合中移動對頻譜的需求，可由市場主導，亦
無損用戶及電訊商利益。

今年是 生銀行成立80周年，副董事長兼行政總裁李慧

敏(後排中)率領四位高層管理人員及三位管理培訓生一共

八人，代表約8,000名香港員工，向全港市民賀年。李慧敏

手持的「財神」畫像，以及 生中國副董事長兼行長薛關

燕萍(後排左2)手持的「麻姑」畫像，都是 生同事早年參

考傳統年畫設計而精心構思及繪製。
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香港文匯報訊（記者 周紹基）立法會財

委會開會討論證監會來年預算，不少議員繼

續質疑證監會坐擁近70億元龐大儲備，應下

調市場徵費，委員會最後以4票全數贊成通

過要求證監會下調徵費的動議，但動議沒約

束力。證監會主席唐家成在會上表示，預計

大市成交在未來12個月會持續下跌，加上證

監會2013至14年度將錄得4.35億元赤字，故

不建議調低徵費，認為不是適當時機。
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香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）方
興地產(0817)昨宣布，以8.2億元(人民
幣，下同)之現金代價，向貝森投資
收購領導控股51%股本權益，並以
4779萬美元向賣方收購股東貸款
51%。
方興地產表示，領導控股全資擁有

南京商城，南京商城持有南京國際集
團95.7%，南京國際集團負責開發並
運營南京國際廣場。
廣場佔地面積3.7萬平方米，房地

產項目第一期已建成為寫字樓、住
宅、商業中心及高端酒店，地上建
築總面積為18.6萬平方米(已出售3.6
萬平方米)，地下總面積為4萬平方
米。
二期為淨地狀態，擬建成寫字樓、

住宅、商業中心及高端酒店，預計地
上建築面積約為19.6萬平方米，地下
建築總面積約為3萬平方米。

世茂房產銷售同比增3.5倍
香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）眾內房企在龍年完

結前陸續公布銷售數據。世茂房地產(0813)昨表示，
集團於1月的合約銷售額約為41.21億元(人民幣，下
同)，按年大增353%。另外，期內合約銷售面積約為
33.63萬平方米，按年增568%。至1月的平均銷售價
為每平方米12,253元。

大地產(3333)昨亦公布公司於1月的月內合約銷
售總金額約為72.5億元，月內已出售的合約銷售總
面積約為116.8萬平方米，銷售均價為每平方米
6,206元，較去年同期分別增長226%、213%及
4.2%。

盛1月上海銷售升2.7倍

盛地產(0845)昨稱，1月實現房地產銷售額15億
元，按年增長259%，實現銷售面積9.3萬平方米，按
年增長16%。其中上海地區為1月銷售額最高的地
區，銷售額為12.5億元，按年增長273%。

■金融發展局主席史美倫。
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禮表示，下

個財政年度

預算開支升
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億元。

資料圖片


